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溫總粵調研：千方百計穩外需
保全年目標第三季最關鍵 須提高宏調針對性有效性

香港文匯報訊 據中新

社報道，國務院總理溫家

寶24日至25日來到廣東省

廣州、佛山、東莞等地，

就當前經濟走勢特別是穩

定外需、加快外貿轉型升

級進行調研。溫家寶對廣

東企業負責人說，堅定信

心是戰勝困難的力量源

泉，企業家要用智慧捕捉

危機中蘊藏的機遇。這是

自2003年至今，溫家寶先

後15次奔赴廣東。特別值

得一提的是，自2008年金

融危機以來，溫家寶已先

後7次南下廣東進行調

研。

香港文匯報訊 (記者 古寧 廣州報

道) 在內外夾擊下，外貿大省廣東的
進出口也面臨考驗。今年1至7月，廣
東省進出口貿易總值為5,391.9億美
元，佔同期全國進出口總值的
24.9%。其中，1至7月，廣東對歐盟
進出口下降7%。
業界人士指出，在今年內地主要省

市進出口增速逐月回落的情況下，廣
東穩定5%的外貿增長實屬不易。此

前，金融海嘯爆發
時，廣東備受影響，
進出口增速均低於全
國。但在前7月數據
中，廣東進、出口增
速高於全國平均水
平。由於歐債危機持
續，對廣東進出口影
響也在放大。1至7
月，廣東對歐盟進出
口下降7%，降幅比上
半年擴大1.7個百分
點；對香港和美國進
出口則保持了增長。

有專家認為，前7月廣東一般貿易
進出口僅增長3.5%，形勢嚴峻，而
加工貿易出口在今年1月後也出現下
降，降幅為0.6%。此外，雖然私營
出口企業表現上佳，但國有企業和集
體企業降幅加大。除了對歐盟市場
外，對東盟和台灣貿易仍呈下降，而
新興市場只有對非洲保持較快增長，
這反映出廣東進出口的形勢不容樂
觀。

今年以來，中國經濟下行壓力較
大。受國際市場疲軟的影響，對

外貿易增速下滑。尤其是7月份後，沿
海主要省市出口增速明顯放緩。本月14
日至15日，溫家寶已到浙江省杭州、湖
州、嘉興等地調研經濟運行情況。溫
家寶此次又到廣東省多家企業了解情
況，並召開企業負責人座談會。

五招救出口
溫家寶說，從新出口訂單指數等先

行指標看，下一階段出口仍將面臨較
多困難和不確定性，對此要高度重
視。三季度是實現全年出口增長目標
的關鍵時期，要有針對性地採取措
施：一要繼續落實和完善穩定出口政
策。加快出口退稅進度，確保及時退
稅。擴大出口信用保險規模。促進貿
易便利化。嚴格執行檢驗收費減免政
策，切實減輕企業負擔。改善金融服
務，引導金融機構增加匯率避險產
品。密切關注市場變化，做好必要的
外貿政策儲備；二要加快轉變外貿發
展方式。鼓勵外貿企業培育更多自主
知識產權產品和自主品牌，鼓勵企業
建立國際營銷網絡；三要積極擴大進
口，重點是增加進口先進技術設備、

關鍵零部件以及與人民群眾密切相關
的生活用品；四要妥善應對貿易摩
擦，降低貿易摩擦的風險和影響；五
要㠥力提高利用外資水平，改善投資
環境。

穩增長難度大
溫家寶指出，總的來看，中國經濟

發展的基本面沒有改變，穩定經濟增
長有不少有利條件和積極因素，但下
半年影響經濟平穩運行的不利因素依
然較多，穩增長的難度仍然較大。穩
增長是下半年經濟工作的重點任務，
要進一步加大宏觀調控的力度，㠥力
提高政策的針對性和有效性。他強
調，面對當前的困難，要大力改善企
業經營環境，增強企業信心。他對企
業負責人說，堅定信心是戰勝困難的
力量源泉，企業家要用智慧捕捉危機
中蘊藏的機遇，以更長遠和更開闊的
眼光，開拓進取，奮發圖強。
調研期間，溫家寶聽取了廣東省委

省政府的工作匯報。溫家寶表示對廣
東的未來充滿信心，廣東的發展前景
一定會更加美好。此外，溫家寶還到
東莞市南城區宏遠社區看望外地來粵
務工人員。

08年金融危機後 溫總七下廣東
日期 考察要點

2012年8月24-25日 就穩定外貿轉型升級進行調研

2012年2月3-4日 就政府工作在廣東聽取基層意見

2011年10月13-14日 藉出席廣交會，調研外貿企業

2010年11月11-15日 藉出席廣州亞運會，到社區考察民

生和企業談創新

2010年8月20-21日 深圳特區30周年，勉勵深圳堅持改

革開放

2009年4月19-21日 就應對國際金融危機、增強企業自

主創新調研

2008年11月14-15日 調研中小企業給珠三角「加油打氣」

香港文匯報記者趙鵬飛整理

粵前7月對歐外貿降7%

香港文匯報訊 據中央電視台報道，廣東省東莞市南城區宏
遠社區居住了來自全國各地的6,000多名外來工人。溫家寶走
進員工宿舍和培訓室等，詳細了解他們的生活和工作情況。
河南周口籍的小崔向總理傾訴苦悶：丈夫在北京打工，孩

子在老家，一家三口分居三地，有時一年全家都不能團聚一
次。自己很想照顧孩子，但沒法帶。溫家寶說，「當前農村
一個主要問題，就是留守兒童。你們擔心孩子的教育，擔心
孩子的安全，還擔心孩子和老人生病，我非常理解。一個是
留守兒童，一個是留守老人，這是特殊的歷史階段性現象，
我們要努力解決這個問題。我想是兩條路：一是你們家鄉經
濟能夠發展起來，將來你們就地就業；二是如果你們長期在
這裡生活，並且有穩定的職業，將來就可以在這裡安家落
戶。今天我專門來看望你們，我知道你們的困難。當地政
府、工廠要更加關懷你們，盡量為你們創造一些條件，也就
是說對農民工要充滿感情，對外來工要當成本地人一樣，不
能有任何歧視。外來工的努力改變了這個地方的面貌。你們
也得跟當地人團結，能融洽生活。」
最後，他還叮囑年輕的工人們利用業餘時間多讀點書，要

養成這個習慣。

探望東莞外來工
關注留守童問題

汪洋：走廣東特色科學發展路
香港文匯報訊 據《南方日報》報

道，中共中央政治局委員、廣東省委
書記汪洋在《人民日報》發表題為
《走廣東特色的科學發展之路》的文
章。汪洋在文中指出，貫徹落實科學
發展觀，進一步深化對科學發展規律
性的認識，奮力推進改革開放和社會
主義現代化建設，走出一條廣東特色
的科學發展之路。
汪洋在文中指出，當好推動科學發

展、促進社會和諧排頭兵，既是中央

對廣東的殷切寄望，又是廣東經濟社
會發展轉型的內在要求，也是1.05億
廣東人民的熱切期盼。順應時代發展
和社會進步新趨勢，不斷深化科學發
展主題；順應現代經濟和產業發展規
律，不斷加快轉變經濟發展方式；順
應社會主義市場經濟發展方向，不斷
增創改革開放新優勢；順應人民過上
美好生活的新期盼，不斷改善民生；
順應公眾多元利益訴求和社會公平正
義的需要，不斷推進民主政治進程；

順應立黨為公執政為民要求，不斷提
高黨建科學化水平。當前，廣東經濟
結構不斷優化，發展的內生動力不斷
增強，南粵大地煥發出新的蓬勃生機
和活力，全省人民正在科學發展的道
路上開拓前進。

順應民盼 不斷改善民生
汪洋指出，貫徹落實科學發展觀，

進一步深化對科學發展規律性的認
識，奮力推進改革開放和社會主義現

代化建設，走出一條廣東特色的科學
發展之路，始終堅持與時俱進解放思
想的發展理念，始終堅持社會主義市
場經濟的改革方向，始終堅持加快轉
型升級的發展路徑，始終堅持造福人
民的目的取向，始終堅持從嚴管黨治
黨的根本保障。
此外，《人民日報》還發表了該報

記者對廣東省委副書記、省長朱小丹
的專訪《深化改革開放 加快轉型升
級》。

香港文匯報訊 據《北京晚
報》報道，歷時3天的共青團
北京市第13次代表大會24日落
下帷幕，大會選舉產生新一屆
委員會，現年37歲的清華大學
法學博士常宇當選為團市委書
記。
據資料顯示，常宇於1974年

12月出生，漢族，北京市人。
清華大學民商法學專業研究生

畢業、法學碩士、清華大學社
會學專業在職研究生、法學博
士。2011年11月任共青團北京
市委員會副書記。
任前公示通告顯示，常宇曾

任北京市平谷區發改委副主
任；曾負責援建工作，任北京
市對口支援和經濟合作工作領
導小組新疆和田指揮部專職副
指揮。

新 聞 快 訊

37歲清華博士常宇任京團委書記

香港文匯報訊 據新華網報
道，去年11月，國家突發公共
事件預警信息發佈系統正式啟
動建設。中國氣象局公共氣象
服務中心主任、國家突發公共
事件預警信息發佈系統項目辦
主任孫健說，對媒體和公眾，

將實現預警信息10分鐘內在網
站上發佈。據介紹，到今年年
底，將建設完成系統一期工
程，實現公眾覆蓋率達82%以
上。「十二五」期間，力爭預
警信息覆蓋率達到90%以上。

災害預警信息 10分鐘內發佈

香港文匯報訊（記者 周永峰

無錫報道）2012「千人計劃」
太湖(無錫)峰會主論壇於昨日
在江蘇無錫開幕，經濟學家林

毅夫（見圖）等7位中外頂尖
專家縱論「創新推動中國經濟
轉型發展」。
前世銀副行長、北京大學中

國經濟研究中心主任林毅夫發
表演講時指出，中國經濟是否
繼續高速增長成為海內外關注
的焦點。他認為，中國經濟仍
保持良好增長態勢，從短期來
講雖然外需有所下降，但產業
升級空間巨大。「產業升級、
環境改善，加之政府財政狀況
比較好，外匯儲備良好，中國
經濟未來發展不俗。」

中外專家雲集無錫 論經濟轉型
在安哥拉專劫同胞
37疑犯押返京受審

中國南極觀天 搜尋「新地球」
香港文匯報訊 據公安部

網站報道，中國警方聯合
安哥拉警方，成功破獲12
個在安哥拉專門針對中國
人的搶劫、綁架等犯罪集
團，拘捕37名疑犯，並於
昨日將他們押抵北京受
審。
昨日10時許，一架從安

哥拉起飛的航班降落在首
都國際機場。顧昌峰、薛
懷彪等37名涉嫌綁架、搶
劫、敲詐勒索、拐騙婦女
強迫賣淫等違法犯罪活動
的疑犯，被中國警方押解
回國。此次聯合行動，成
功摧毀針對在安中國公民
實施綁架、搶劫、敲詐勒
索、拐騙婦女強迫賣淫等
犯罪團伙12個，破獲各類
重特大刑事案件48宗，解

救中國籍受害人14名。被
解救的中國籍受害人也同
機回國。

香港文匯報訊 據新華社報道，中國天文
學家正在通過南極的天文觀測活動，積極
搜尋太陽系外適合生命生存的行星系統。
他們認為，人類尋找宜居的系外行星的努
力或許很快就會看到結果。
「人類找到適合生命生存的行星的可能

性是很大的，在未來幾年之內就可以實
現。」紫金山天文台研究員、中國南極天
文研究中心主任王力帆在第28屆國際天文
學聯合會大會期間接受記者採訪時說。

有助了解生命起源
今年年初，中國科學家在南極內陸冰穹

Ａ安放了第一台南極巡天望遠鏡，其主要
觀測任務之一就是尋找太陽系外適合生命
生存的行星。「明年春天我們將取回觀測
數據，希望找到一些行星候選體，數目不
好說，希望能有不少於10顆。」王力帆
說。據介紹，目前中國科學家主要使用銥
星電話來連接南極天文觀測點，包括傳送
指令、接收數據。
他透露，中國科學家正在考慮在南極當

地建一個超級計算機系統。「有了這個系

統，就可以對觀測的海量數據進行分析處
理，處理後的數據量就小多了，可以通過
衛星傳輸回來，不用再派人去取。」全世
界的天文學家都在茫茫星河中搜尋和地球
相似的行星。「到目前為止，人類還沒有
找到一顆和地球一樣的行星。」王力帆
說。
「尋找系外行星，將會有助於我們了解

生命的起源。」他介紹說，科學家們將在
2013年底到2014年初再安放一台南極巡天
望遠鏡，在2014年底到2015年初安裝第三
台南極巡天望遠鏡。

■溫總在新寶電器公司調研時與外籍設計人員交談。 新華社

■今年1至7月，廣東對歐盟進出口下降7%。圖為

深圳鹽田港。

■溫家寶總理在廣東佛山伊之密精密機械公司考察時與工人們交談。 新華社

■南極巡

天望遠鏡

主要觀測

任務是尋

找太陽系

外適合生

命生存的

行星。

■25日，在首都國際機

場，疑犯被押解下飛機。

新華社


